



NO. 1194 / 2012. 8. 24

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2 丁目アネックス 3F

Tel 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

東京赤坂ロータリークラブ週報
Weekly Report

2012~2013年度クラブテーマ
会長 尾関 武男

「僅かなことにも手を差し伸べよう、そして信頼と絆」
Give a hand to even to the small things. Build trust and bonds.

●本日の例会/ 2012年 8月 24日 第1221回

卓話：「プライベートバンキングとは」
オリックス銀行株式会社
執行役員 亀井 義昭 氏

●前回報告/2012年 8月 10日 第1220回例会
卓話：「ポリオ撲滅運動とロータリー財団の役割」

RI2750 地区
ポリオ・プラス委員会
委員長 清原元輔氏
(東京麻布 RC)



社会奉仕委員会：(橋本委員長)

(1) インターンシップ実施への協力依頼について
昨年に引き続き協力依頼が来ており、昨年度は多くの会員の会社で引き受けを実施していただきました。今年度も芝商業高校の生徒が対象です。実施日程は12月11日～12日の二日間です。依頼書を皆さんにポスト入れさせていただきますので昨年に引き続き協力をお願い致します。

(2) 10月に港区民祭りが芝増上寺で開催されます。RCでは芝RCが中心と成りまして実施致します。8月28日に詳細打ち合わせを芝RCで行われます。私が参加することになっております。当クラブでは、フリーマーケット実施などを検討中です、皆様の協力を願いします。

25周年実行委員会：(橋本副委員長)

25周年記念誌の発刊は今年3月末に発刊の予定でしたがつごうで遅れています。実行委員会では早急に不足原稿の整備ならびに出来あがっておりますが、校正などを実施致しまして取り纏めたいと考えております。9月末の発刊を目指しますので宜しくお願い申し上げます。

幹事報告：

(1) ロータリー・リーダーシップ・インスティチュート (RLI) へは、尾上会員が参加してくださることになりました。
(2) 8月理事会により、9月28日ガバナー補佐公式訪問クラブ協議会テーマは「プロジェクト奉仕について」となりました。担当委員会は、奉仕プロジェクト委員会ですので、田村委員長へプログラムの作成をお願いしております。よろしくお願い申しあげます。

8月火曜会報告

8月7日 18:00-20:30まで36階 MIXX バーラウンジにて、重村智計先生による「続・北朝鮮の近況について」のお話がありました。7月の火曜会に続き、8月の火曜会も17名と沢山の出席者で賑わいました。まずは吉岡さんにお孫さんがお生まれになったおめでたいお話をから談話し、その後重村先生のご講演が始まりました。謎のベールに包まれた北朝鮮という国に精通された重村先生のなかなか聞くことができないお話を、出席者は釘付けで聞いていました。日本にとって少し安心する面を知ったり、逆に今の意識では解決できなそうな問題などとても勉強になるお話をしました。また火曜会ならではの卓話ではお聞きすることが出来ないような秘話も盛り込んでいただき、お話を後の質問も絶えず、あっという間に時間が経ってしまった素晴らしい火曜会でした。重村先生、誠にありがとうございました。

(藤井記)



出席者：尾関、村山、入沢、吉岡、尾上、藤井、竹本、川邊、小林、飯島、高須、橋本、大日方、石井、岩上、朴、清水
計 17名 (敬称略)



8月10日(金) / 12件 25,000円

累計167,000円

多額の寄付を有難うございました。

地区ポリオ・プラス委員長 清原元輔(卓話) / 本日卓話をさせていただきます。どうぞよろしくお願ひします。仙台南RC 岩松正記/2520地区より参りました次年度ガバナー輩出クラブで、小生も地区出向中です。なお、なでしこの鮫島、熊谷選手は松良ガバナー選手です。尾関武男/清原さん、いつも地区ではお世話になっております。本日は卓話よろしくお願ひします。村山公士/清原さん、お久しう振りです。本日はよろしくお願ひします。入沢頼二/清原さん、こんにちは。本日はよろしくお願ひします。吉田、金三連覇、アルソックスさんおめでとうございます。でも賞金が気がかりですね。小原健/例会場の近くに引越してきました。遅刻しないよう心がけます。河邊幸夫/女子レスリング3連覇、おめでとうございます。西澤民夫/伊調、吉田レスリング優勝おめでとうございます。清原さん、卓話楽しみにしています。小林さん、御苦労様です。田村昭二/毎晩オリンピックで寝不足です。小林さんニコニコ御苦労様です。穂苅裕久/女子レスリング、吉田選手、伊調選手が3連覇を果たしました。ALSOKは鼻高々です。土屋東一/小林さんニコニコ御苦労さまです。小林博茂/オリンピックですっかり霞んでしまった高校野球、22三振をとったピッチャーがいるそうです。



商人道とロータリー

物事を通じて生き様や在り方の追求、体現、自己の修練につながるのを「道」と呼ぶことがある。日本の武士道、欧米の騎士道がその代表例である。ここでは日本固有、グローバル、そしてロータリーのそれぞれの切り口から、「商人道」を取り上げる。日本の商人道は江戸時代中期、心学者石田梅岩によって体系化された。「実の商人は、先も立、我也立つことを願う。」梅岩は、士農工商の封建社会にあって、広く庶民に「あきない」の基本、正しい生き方を説いた。私利私欲に走らず、取引先に喜んでもらい、信頼を得ることがいかに大切か。京都、北陸、江戸の交通の要衝を占める近江の国（滋賀県）では、鎌倉時代の早くから商人の活動が見られた。近江商人の家訓の一つに次の文言がある。「他国へ行商するも、総て我が事のみと思はず、その国的一切の人を大切にして私利を貪ることなけれ。」近江商人の有名な「三方良し」も同じである。「売り手良し、買い手良し、世間良し」。売り手、買い手の節度ある行動は社会（世間）もこれを是とする。当時の江戸時代の人口は100万から120万。（京都は40万、大阪は35万）幕府の文教政策もあり、商人道と合間って、歌舞音曲の花開いた時代であった。その職人芸は商人道を一層強固なものにした。

一方世界に目を転じると、ロンドンの人口が当時100万。その技術と社会の進展は近代工業の原動力となり、今日に至っている。シェクスピア作ヴェニスの商人では強欲な金貸しの反面教師を通じて、正義と誠実の尊さを説いている。工業社会の規律・規範がキリスト教の戒律と合間って商人道を形成している。ある国際企業の社訓は次の短文3つである。「隠すな」、「ウソつくな」、「ごまかすな」。言い得て妙である。今日の欧米の商人道は企業の社会的責任（Corporate Social Responsibility、CSR）と同義語である。CSRは最低限としての各種法令遵守、企業利益に伴う税金負担等にとどまらない。市民、地域、環境、社会、世界に対し、より高度な配慮、貢献を自律的にしかも持続的に行うことである。その一例は1920年代、約100年前に始まった反社会団体、活動に対する投資の禁止・抑制である。即ち反健康飲料・食品、ギャンブル等の関係者・団体への投資を止めようというグローバルな高まりである。

またポリオ撲滅のため、25年に亘るロータリークラブによる地球規模のキャンペーンもそのひとつである。高い志のロータリークラブの中にあって、多くのロータリアンは市井の経済人である。

ロータリークラブの創立者の一人として多くのスローガンを残したアーサー・シェルドンは次のように述懐している。「利益を得たいという動機と奉仕の精神とは調和させることができる。」「売り主のためになるのと同様に、買い主のためにもなるのでなければ、その取引は無益なものである。」時代を超えて、国境をまたがり、商人道は生き続けるだろう。ロータリークラブはそれを支える大きな力である。



(2012年7月21日記)

日本国債の実力（その1）

一時はマスコミやエコノミストを中心に「このまま赤字国債が増え続けば、いつか日本はギリシャの二の舞になり、デフォルト（債務不履行）になる。」と言う報道や解説が多くありました。

日本国債の実力は本当のところはどうなのか？それを知る為に以下の資料を参考にしたいと思います。数字は2010年の財務省・日銀資料からの引用です。

1. 貸借対照表 778兆円（資産）1135兆円（負債）
2. 個人金融資産 1488兆円/5619兆円（国全体）
3. 対外純資産 252兆円
4. 経常収支 17兆円
5. 外貨準備 100兆円

1は国の貸借対照表で、357兆円の差額になっています。2は個人金融資産保有高と国全体の金融資産保有高です。3は日本が海外に持っている資産で、ここから利子や配当が日本に入ってきます。日本は世界一の債権国です。4は3の利子・配当収入に加えて貿易やサービスの収支を加えたもので、日本は17兆円の黒字です。5は外貨準備高で日本は中国に次いで世界第2位の保有国となっています。これらの資料から判断すると日本の支払い能力=国債の信任ということですから、日本国債は現状では信頼に値するとみて良いと思います。更に国債が破綻する可能性の大きさにも、生命保険料と同様のようなモノサシがあります。「クレジット・デフォルト・スワップ」（CDS）と言う金融派生商品です。CDSは債権を持っている人が一定の契約料（保険料）を払うことで、債務不履行のリスクをカバーする役割を持つ商品です。簡単に言えば、債券がデフォルトすれば、本来得られるはずだった利息や元本の支払いが受けられる仕組みになっています。国債を対象としたCDSもあり、財政が破綻して国債がデフォルトしても損を免れることができます。この保険料率は日本国債の場合には1.4%とかなり低水準です。ちなみにギリシャは90%以上であり、日本はフランスの2.2%より破綻する確率が低く、英国やドイツの1%と似たり寄ったりで世界では低い方に属しています。

(続編あり)

出席報告：会員40名／出席21名・欠席19名

ゲスト：清原元輔（卓話・麻布RC）

ビジター：岩松正記（仙台南RC）、菅野谷信宏（東京鎌田RC） 計3名（敬称略）

●次回予告/ 2012年8月31日(金) 第1222例会

卓話予定：「バイクで5大陸・64カ国を15ヶ月で周って見えた世界の事実」

ティーアールピージャパン株式会社
代表取締役 山田 達也 氏